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Mais de 60%  - Na primeira edição 
do Mutirão, realizado entre os dias 
25 e 29 de setembro, foram 
solucionadas 62% das pendências 
decorrentes de autuações por 
infrações ambientais atendidas 
durante a ação na sede da Sema-
MT. 

Com a conciliação de 117 
processos, foram recebidos R$ 
15,2 milhões que serão aplicados 
diretamente em serviços de 
p r e s e r v a ç ã o ,  m e l h o r i a  e  
recuperação da qualidade do meio 
ambiente, conforme previsto no 
programa de Conversão de Multas, 
instituído pelo Governo do Estado 
em 2022. 

Os infratores também 
assumiram o compromisso de 
recuperar in loco mais de dois mil 
hectares de vegetação nativa (APP 
e ARL) e de regularizar outros sete 
mil hectares com o pagamento de 
reposição florestal.  

O promotor de Justiça 
Marcelo Caetano Vacchiano, 
coordenador do Centro de Apoio 
Técnico à Execução (CAEx) 

conciliação conjunta, visando 
t r a ta r  todas  as  sea ras  de  
responsabilização em um único 
momento com o objetivo final de 
regularizar as infrações”, disse, ao 
lembrar  que  as  au tuações  
realizadas pelo órgão ambiental 
s ã o  a u t o m a t i c a m e n t e  
encaminhadas ao MPMT e PJC 
para iniciar os respectivos 
procedimentos civis e criminais.  

Para o desembargador 
Mário Roberto Kono de Oliveira, 
presidente do Nupemec,  a 
iniciativa comprova uma mudança 
de mentalidade, que parte de uma 
cultura conflituosa para a de 
solução consensual das demandas.

“Além de  reve la r  a  
importância de um sistema 
multiportas, que integra o Poder 
Executivo, Ministério Público, 
Poder Judiciário, Polícia Civil e 
Ordem dos Advogados do Brasil, 
trabalhando para a solução 
consensuada dos conflitos, o 
mutirão representa uma nova face 
da Justiça, em que podemos 
entregar um resultado que seja 
justo, eficiente e bem menos 

 eve início nesta quinta-Tfeira (16) a segunda edição 
do Mutirão da Conciliação 

Ambiental. A ação proporciona um 
caminho mais rápido para o 
principal objetivo do Estado, a 
imediata correção das infrações e 
recuperação do dano ambiental 
causado.

A modalidade oferece 
àqueles que têm interesse em 
conciliar soluções nas três esferas 
de responsabilização ambiental, na 
civil, administrativa e penal. A 
conciliação só é possível com o 
imed ia to  compromis so  de  
regularização ou correção da 
infração e reparação do dano, 
independentemente do valor da 
multa aplicada. 

O Mutirão é uma parceria 
entre a Secretaria de Meio 
Ambiente de Mato Grosso (Sema-
MT), Ministério Público do Estado 
(MPMT), Polícia Judiciária Civil 
(PJC) e, a partir desta edição, do 
Poder Judiciário, por meio do 
Núcleo Permanente de Métodos 
Consensuais de Solução de 
Conflitos (Nupemec). 

A s  a u d i ê n c i a s  d e  
conciliação ocorrerão no período 
de 16 a 24 de novembro, a partir 
das 8h30, na sede do Ministério 
Púb l ico ,  em Cuiabá ,  com 
par t ic ipação presencia l  de  
advogados e por videoconferência 
das partes e representantes legais. 

Os ajustes finais para a 
realização da ação foram debatidos 
em reunião, na última semana. A 
secretária da Sema-MT, Mauren 
Lazzaretti, destacou o caráter 
inovador do projeto, que inclui 
também a solução de processos já 
judicializados. 

“ Te m o s  u m  d e c r e t o  
estadual que prevê a realização da 

Superintendente de Inovação 
Open Finance e Governança da 
Unicred Alexsandro Filipeto, 
Diretor Executivo da Uniprime 
Evandro Gasparetto e demais 
dirigentes de cooperativas 
singulares e independentes.
Reconhecimentos  Sicredi 
Sudoeste - A dimensão com as 
melhores práticas em Inovação 
Participativa avaliou e premiou a 
capacidade da Sicredi Sudoeste 
M T / P A  d e  i n o v a r ,  e m 
a l i n h a m e n t o  c o m  d o i s 
impor tantes  pr inc íp ios  do 
c o o p e r a t i v i s m o :  g e s t ã o 
d e m o c r á t i c a  e  E d u c a ç ã o , 
formação e informação.

A segunda dimensão em 
q u e  a  C o o p e r a t i v a  f o i 
reconhecida, foi Inovação ESG, 
que reconhece iniciativas com 
foco ambiental, social e de 
governança. A Sicredi Sudoeste 
MT/PA também foi reconhecida 
na dimensão Inovação em 
Finanças Verdes, que premia 
inovações  f inanceiras  que 
apoiem o desenvolvimento 
sustentável do Brasil.

“A Cooperativa busca 
e n t r e g a r  s o l u ç õ e s  c o m 
responsabilidade e foco nas 
pessoas. A Inovação é um esforço 
coletivo e receber este renomado 
reconhecimento, demonstra que 
estamos no caminho certo. 
Seguimos reforçando nosso 
compromisso em trabalhar juntos 
para oferecer soluções que 
t r a n s f o r m a m  e  i m p a c t a m 
positivamente as comunidades. 
Minha mais profunda gratidão a 
todos os 250 mil cooperados e 
aos mais de 1.100 colaboradores 
que fazem o cooperativismo 
acontecer!” conclui com emoção 
o Presidente Antonio Geraldo 
Wrobel.  

 Sicredi Sudoeste recebeu Anesta segunda-feira (13), 
em Brasília, na presença do 

Presidente da Cooperativa Antonio 
G e r a l d o  W r o b e l ,  o 
Reconhecimento Inovação com 
Propósito (RECIP) nas categorias: 
Inovação Participativa, Inovação 
ESG e Inovação em Finanças 
Verdes.

Esta é a segunda edição do 
prêmio promovido pela Federação 
Nacional dos Bancos (Fenasbac) 
com apoio do Banco Central e do 
Sistema OCB, a entidade que reúne 
todas as cooperativas do Brasil.

O objetivo do RECIP é 
reconhecer as cooperativas de 
crédito brasileiras que inovam e 
são referências para alavancar a 
inovação no setor.

Participaram cooperativas 
de todo o país integrantes dos 
sistemas cooperativos Ailos, 
CrediSIS, Cresol, Sicoob, Sicredi, 
Unicred e Uniprime.

A Sicredi Sudoeste passou 
pela avaliação de auditores 
designados pelo RECIP. Eles 
apuraram como acontece  a 
inovação dentro da cooperativa nas 
d i m e n s õ e s  p a r t i c i p a ç ã o , 
colaboração e desenvolvimento de 
capacidades, estrutura e recursos.

Com transmissão on-line, 
o evento de divulgação dos 
vencedores do RECIP contou com 
a part icipação do Chefe do 
Departamento de Supervisão de 
Cooperativas e de Instituições Não 
Bancárias do Banco Central do 
Brasil Harold Espíndola, Diretor 
Executivo da Central Ailos Ivo 
Jose Bracht, Vice-Presidente do 
Sistema Credisis Otelo Castellani,  
Superintendente de Estratégia e 
Gestão do Sicoob Claudio Halley, 
Presidente da Sicredi Brasil 
C e n t r a l  C e l s o  F i g u e i r a , 

os casos mais complexos e aos 
a u t u a d o s  q u e  f i z e r a m  a  
manifestação de interesse em 
conciliar, mas não é o único 
momento em que é possível 
buscar a conciliação. 

Durante todo o ano, 
interessados podem procurar a 
Sema-MT para agilizar o 
processo de encerramento de 
conflitos 

Ambiental do MPMT, reforçou 
durante a reunião, na última 
semana,  que o objet ivo é 
regularizar os imóveis degradados 
e explicou como ocorrem as 
audiências na prática, das quais, 
inclusive, já saem assinados os 
Termos de Ajustamento de 
Conduta (TAC) e Acordos de Não 
Persecução Penal (ANPP). 

O Mutirão é voltado para 

CONCILIAÇÃO CONJUNTA

Sema, MP, PJC e Nupemec realizam mutirão para  
conciliação de pendências por infrações ambientais 

As audiências de conciliação ocorrerão no período de 16 a 24 de novembro

Assessoria 

As audiências de conciliação ocorrerão no período de 16 a 24 de novembro, 
a partir das 8h30, na sede do Ministério Público  

Foto: Assessoria  

RECONHECIMENTO

Sicredi Sudoeste MT/PA recebe 
  prêmio nacional em Inovação 
Assessoria 

Presidente Antonio Geraldo Wrobel, recebendo o reconhecimento 

Foto: Divulgação
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pela operação, Higo Rafael 
Ferreira de Oliveira, os trabalhos 
da operação serão constantes com 
o foco na desarticulação da 
atuação de facções criminosas no 
m u n i c í p i o .  “ F o r a m  a ç õ e s 
distintas dentro da operação, que 
resultaram na desarticulação de 
crimes diversos como furto, 
roubo, tráfico de drogas e posse 
i l ega l  de  a rma  de  fogo  e 
m u n i ç õ e s ,  r e p r i m i n d o  a 
criminalidade no município”, 
disse o delegado. 

arma de fogo. 
As diligências realizadas 

na terça-feira (15) tinham o 
objetivo de dar cumprimento a 
seis ordens judiciais, sendo três 
mandados de prisão e busca e 
a p r e e n s ã o .  O s  t r a b a l h o s 
resultaram em três flagrantes de 
tráfico de drogas, com apreensão 
d e  g r a n d e  q u a n t i d a d e  d e 
entorpecentes nos endereços 
alvos, além de sete pessoas 
conduzidas. 

O delegado responsável 

ez pessoas envolvidas Dem crimes de tráfico de 
drogas, furto e posse 

ilegal de arma de fogo foram 
presas pela Polícia Civil, em mais 
u m a  f a s e  d a  O p e r a ç ã o 
Parabellum, deflagrada nesta 
segunda e terça-feira (13 e 14), 
em Cáceres. 

Os trabalhos realizados 
pelos policiais da 1ª Delegacia de 
Polícia do município com apoio 
da Polícia Militar têm objetivo de 
coibir a atuação de facções 
criminosas na cidade e região. As 
ações resultaram na recuperação 
de uma motocicleta roubada, 
além da apreensão de diversas 
porções  de  entorpecentes , 
apetrechos relacionados ao 
tráfico de drogas, armas de fogo e 
grande quantidade em dinheiro. 

Entre as ações realizadas 
na segunda-feira (13), as equipes 
policiais  recuperaram uma 
motocicleta furtada em um 
conhecido ponto de venda de 
drogas na cidade. Uma pessoa foi 
presa em flagrante por furto. 

Em ações, realizadas no 
p e r í o d o  d a  t a r d e ,  d o i s 
adolescentes foram apreendidos 
em posse de drogas, armas de 
fogo e munições. Eles foram 
conduzidos à Delegacia de 
Cáceres e responderão por ato 
infracional de posse ilegal de 

Comunidade Integrada. A 12ª 
edição do projeto será realizada na 
Escola  Centro  Educacional 
Municipal Vereador Edson Athier 
Almeida Tamandare e contará com 
ações das unidades especializadas 
da Sesp, Polícia Comunitária e dos 
Poderes Judiciário, Federal, 
E s t a d u a l  e  M u n i c i p a l .   O 
coordenador de Planejamento e 
Monitoramento das Regiões 
Integradas (Coplam), da Sesp, 
tenente-coronel PM Marcus 
Vinicius Akira Sakata, ressaltou 
que ,  a lém de  p roporc ionar 
segurança, a operação aproxima as 
forças policiais da comunidade 
local. 

“ E s s a  o p e r a ç ã o  f o i 
iniciada com o planejamento dos 
coordenadores da Área Integrada 
de Segurança Pública (AISP), em 
virtude da necessidade da presença 
do estado por meio das suas forças. 
Então, além de estarmos nesse 
período proporcionando uma 
maior sensação de segurança à 
s o c i e d a d e  l o c a l ,  t a m b é m 
levaremos essa ação educacional", 
destacou. 

As ações contam com o 
auxílio da Polícia Militar (PM), 
Polícia Judiciária Civil (PJC), 
Corpo de Bombeiros Militar 
(CBMMT), Perícia Oficial e 
Identificação Técnica (Politec), 
Polícia Federal (PF), Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), Forças 
Armadas e prefeituras municipais, 
f i c a i s  d o  m e i o  a m b i e n t e , 
Vigilância Sanitária e serviços 
urbanos. 

 Secretaria de Estado de ASegurança Pública (Sesp) 
está realizando a Operação 

Integrada de Ordem Pública, em 
Mirassol D'Oeste. A ação teve início 
na segunda-feira (13) com objetivo 
de reprimir ações de facções 
criminosas atuantes no município e 
região. A força-tarefa conta com 
reforço da Companhia de Rondas e 
Ações Intensivas e Ostensivas 
(Raio), que faz policiamento com 
motocicletas, Batalhão de Rondas 
Ostensivas Tático Móvel (Rotam) e 
Batalhão de Trânsito (Bpmtran).  

Além de rondas ostensivas, 
a Segurança Pública intensifica 
ações de resolução de crimes, como 
homicídios, roubos, furtos, tráfico 
de drogas e apologias ao crime, 
como pichações de siglas de facções 
criminosas.  A operação está 
dividida em duas etapas, a repressiva 
e a de comunidade integrada. A 
primeira de segunda a quinta-feira 
pos su iu  ca rá t e r  o s t ens ivo  e 
repressivo. A finalidade dessa fase 
foi o combate à criminalidade. 

As forças de segurança 
atuam com policiamento, equipes de 
fiscalizações preventivas, mandados 
de busca e apreensão de prisão, 
perícias em locais de crime e 
ident i f icação técnica  c ivi l  e 
criminal, além da limpeza das 
pichações de siglas de facções 
criminosas com auxílio da Prefeitura 
Municipal.  Já a segunda etapa 
ocorre nesta sexta-feira (17) e é 
focada na comunidade local, com 
trabalhos educativos e de assistência 
social quem integram o projeto 

OPERAÇÃO PARABELLUM

Polícia Civil prende suspeitos de furto, tráfico 
 e posse de arma durante operação em Cáceres 

Em dois dias foram apreendidos entorpecentes, armas de fogo e dinheiro 

Assessoria 

disparos, mesmo com a vítima já 
caída ao solo. 

Já a outra testemunha 
disse que o suspeito ainda 
também efetuou disparos em sua 
direção, mas por sorte não 
acertou, apenas os estilhaços 
acertaram seu ombro do lado 
direito, causando lesões. 

Outra testemunha, (irmão 
da vítima), de 23 anos, chegou a 
entrar em luta corporal com o 
suspeito, porém, não conseguiu 
detê-lo. 

A p ó s  o u v i r  a s 
testemunhas e de posse das 
característ icas do suspeito 
(conhecido no bairro), todas as 
viaturas de serviço, com apoio da 
Força Tática, realizaram várias 
rondas pela cidade na tentativa de 
localizá-lo, o que aconteceu 
somente na manhã desta quinta-
feira, o suspeito, também menor, 
foi encontrado na residência do 
pai, no Bairro Junco, inclusive, 
com drogas, munições e uma 
pistola, provavelmente a utilizada 
no crime. 

O caso  segue  sendo 
investigado pela Polícia Civil. 

(Com Ripa Nos Malandros) 

unidade de saúde para colher 
maior informações do ocorrido e 
em conversa com o médico 
plantonista ele informou que a 
vítima havia sido alvejada por um 
disparo no membro inferior e 
quatro disparos na altura do tórax. 

E m  c o n v e r s a  c o m 
algumas testemunhas que se 
e n c o n t r a v a m  e m  f r e n t e  à 
residência relataram que no 
momento do acontecido estavam 
conversando quando de repente 
um indivíduo chegou a pé, sacou 
uma arma da cintura e efetuou 
vários disparos em direção a 
vítima, em seguida, carregou a 
arma novamente e efetuou mais 

a noite de quarta-feira, N(15), por volta das 21Hs, 
a Polícia Militar foi 

acionada via CIOSP para atender 
uma ocorrência de disparos de 
arma de fogo no residencial 
Jardim Universitário, e que lá, 
havia uma pessoa alvejada. 

Após a solicitação a rádio 
patrulha rapidamente foi ao local 
e constatou a veracidade dos 
f a t o s ,  p o r é m ,  o  c o r p o  d e 
bombeiros já havia socorrido a 
vítima, um adolescente de 16 
anos, em estado grave ao hospital 
regional para receber cuidados 
médicos. 

A equipe se deslocou até a 

TENTATIVA DE HOMICÍDIO

Materiais e produtos apreendidos na ação 

Foto: PJC

Polícia localiza suspeito que atirou 
em menor no Jardim Universitário 
Redação c/ RNM  

FORÇA TAREFA

Testemunhas afirmam que suspeito recarregou a arma na ação 

Foto: PJC

Operação Integrada em Mirassol D'Oeste 
   combate facções criminosas na região 

Redação c/ Assessoria 

A ação conta com as forças de segurança para combater o crime e finaliza com evento voltado para comunidade

 Foto: Sesp-MT
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By Rosane Michels

Você estará voltado para os 
seus projetos profissionais 
com a Lua em Capricórnio 
em ótimo aspecto com 
Júpiter e pode receber 
ótimas notícias sobre eles. O 

dia é ótimo para apresentar novos projetos 
e palestras. Se estiver em processo de 
seleção para um novo emprego, espere por 
boas novidades.

Os estudos e as leituras 
ganham destaque com a 
Lua em Capricórnio em 
ótimo aspecto com Júpiter, 
pois você sente uma forte 
necessidade de aumentar 

seus conhecimentos. O dia promete ser 
agradável, com sua fé e otimismo sendo 
renovados. Dia ótimo para marcar ou 
realizar uma viagem.

O dia promete boas notícias 
sobre suas finanças com a 
Lua em Capricórnio em 
ótimo aspecto com Júpiter. 
Um investimento pode 
apresentar bons lucros ou 

você pode encontrar um parceiro 
f inance i ro  para  novos  negócios . 
Emocionalmente, você se sente estável e 
equilibrado.

A vida social ganha uma 
nova cor com a Lua em 
Capr icórnio  em ót imo 
aspecto com Júpiter e você 
estará aberto para novas 

a m i z a d e s .  O  d i a  p r o m e t e  s e r 
movimentado, com a aproximação de 
pessoas interessantes. O momento é ótimo 
para acordos e negociações de parcerias e 
sociedades.

Você pode receber boas 
notícias sobre trabalho com 
a Lua em Capricórnio em 
ótimo aspecto com Júpiter. 
Um projeto que você está 
envolvido pode apresentar 

bons resultados ou você pode receber uma 
boa proposta de trabalho. Além disso, é 
um ótimo dia para começar a cuidar com 
mais carinho da saúde.

Hoje você estará mais 
fechado e voltado para suas 
emoções  com Lua  em 
Capr icórn io  em ót imo 
aspecto com Júpiter. É um 
bom dia para meditar e 

refletir sobre questões do passado. 
Procure olhar com carinho para sua saúde 
e aproveite este dia para envolver-se em 
atividades que unam mente e corpo.

Hoje você pode preferir ficar 
em casa junto dos seus com a 
Lua em Capricórnio em 
ótimo aspecto com Júpiter. A 
energia de sua casa está 
melhor do que nunca. É um 

ótimo momento para organizar gavetas e 
armários, mas também para mudar alguns 
móveis e a decoração. Sua casa se torna um 
gostoso ponto de encontro com amigos.

A vida social ganha um novo 
e gostoso movimento com a 
Lua em Capricórnio em 
ótimo aspecto com Júpiter, 
com oportunidades de bons 
c o n t a t o s  p e s s o a i s  e 

profissionais. O dia pode envolver 
aproximação de pessoas que vão dar um 
empurrão em sua carreira. O dia é ótimo 
para firmar acordos e negociar contratos.

A Lua entra em seu signo e 
recebe um ótimo aspecto 
de Júpiter, indicando um 
dia de boas notícias e 
alegria, em que você estará 

mais aberto e afetivo, emocionalmente 
equilibrado e mais próximo das pessoas 
que ama. O dia é ótimo para estar perto 
dos seus ou para curtir uma gostosa 
solitude.

A vida social ganha um 
gostoso movimento com a 
Lua em Capricórnio em 
ótimo aspecto com Júpiter. É 
um dia ótimo para estar com 
os amigos e fazer novas 

amizades. Se estiver envolvido com um 
projeto em equipe, poderá perceber um 
bom desenvolvimento e crescimento do 
processo.

A vida social ganha um novo 
e gostoso movimento com a 
Lua em Capricórnio em 
ótimo aspecto com Júpiter, 
c o m  b o a s  n o t í c i a s  e 
aproximação de amigos. 

Você está mais aberto e pode atrair olhares 
interessados com sua simpatia. Se estiver 
só, um romance alegre e expansivo pode 
começar.

Hoje pode ser um dia de 
boas notícias sobre suas 
finanças com a Lua em 
Capricórnio em ótimo 
aspecto com Júpiter. Um 

projeto pode ser melhor do que o 
esperado e apresentar bons e rápidos 
resultados. O dia é ótimo para envolver-
se em novos investimentos ou buscar 
uma nova fonte de renda.

HORÓSCOPO********** **********

Com ligeiro atraso, mas 
a inda em tempo de  
parabenizar o amigo 
Luciano Curvo pela 
passagem de mais uma 
data natalícia.  Muitos 
anos de vida, felicidades, 
p a z ,  s u c e s s o s  e  
realizações é o que lhes 
desejamos. Feliz Niver!!!  

**********

**********

Quem comemorou mais um ano de vida foi o 
cirurgião dentista Renato Michels, que na 
oportunidade recebeu o carinho da esposa 
Quézia, dos familiares e amigos. Que Deus 
lhe conceda um ano de realizações e muitas 
conquistas, regados com saúde, paz, amor e 
harmonia. Parabéns primo!!!  

Como é bom compartilhar momentos 
especiais com pessoas especiais e quem 
m e re c e  n o s s o  a b r a ç o  e  f l o re s  
multicoloridas pela passagem de mais um 
ano é a querida Fernanda Lima que recebeu 
nesta terça-feira os amigos e familiares 
para celebrar a data. Esta coluna deseja a 
você muita paz, alegria, vitória e saúde 
sempre! Que esse novo ano lhe traga muitas 
surpresas boas. Seja muito feliz!    

Em meio às nuances da vida cotidiana, destaco 
a alegria da amiga Noely Ortega, que  vive 
plenamente a vida, valorizando  cada momento  
que se torna uma celebração, um lembrete de 
que a felicidade está nas pequenas coisas. Que 
essa energia positiva que você carrega consigo 
inspire a todos que fazem parte do seu rol de 
amigos. Grande abraço  e curta muito, afinal a 
vida é mesmo uma só.  

Comemorou mais uma primavera ontem Benice Olivera, 
que recebeu o abraço caloroso dos amigos e familiares. 
Sucessos, felicidades e muitos anos de vida, são os nossos 
votos. Tim tim!  

Brinde desde dia também ao vice-prefeito Odenilson Silva, 
que marcou mais um gol no placar da vida. Parabéns, 
sucessos e muitos anos de vida. 

******************************

******************************

Câmara 
emAção

Por Marcio Camilo/Sec. Imprensa Câmara Mun. Cáceres 

 Câmara de Cáceres Aconquistou o Selo Ouro 
d e  q u a l i d a d e  d e  

transparência, conferido pela 
Associação dos Membros dos 

Tribunais de Contas do Brasil 
(Atricon). 
 A certificação coloca o 
legislativo cacerense como a 
s e g u n d a  c â m a r a  m a i s  

transparente de Mato Grosso, 
entre as 141 analisadas.  

No estado, a avaliação 
foi feita pelo Tribunal de Contas 
(TCE-MT), que aferiu os 

índices de transparências de 
288 portais de órgãos públicos, 
nas categorias Diamante, Ouro 
e Prata. 

A l é m  d e  c a s a s  

legislativas, foram avaliados os 
portais das prefeituras e do 
Governo do Estado (Poder 
Executivo), do Ministério 
Público, Tribunal de Contas e 
Defensoria Pública (Poder 
Judiciário). 

Nessa classificação 
geral, a Câmara de Cáceres 
ficou em oitavo lugar, entre os 
288 órgãos públicos analisados.  

A certificação com selo 
Ouro de Transparência será 
en t r egue  ao  l eg i s l a t i vo  
cacerense pelo TCE-MT, no 
próximo dia 22 de novembro, a 
partir das 9h, no auditório da 
Escola Superior de Contas, em 
Cuiabá.  

A chamada Lei da 
Transparência (12.527), foi 
instituída pelo Governo Federal 
em 2011, como forma de 
regulamentar o acesso à 
informação de dados de órgãos 
públicos da União, estados, 
Distrito Federal e municípios.  

Em 2016, a Câmara de 
Cáceres passou a cumprir a lei 
de forma efetiva, a partir da 
implantação do Portal de 
Transparência, estabelecendo, 
assim, uma cultura pela 
transparência na administração 
pública, entre os servidores do 
órgão.     
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CERTIFICAÇÃO

Câmara de Cáceres conquista Selo Ouro 
 de qualidade de transparência pública  

 O controlador interno da casa de leis, Lucas Sposito, destaca que o alto nível de transparência do órgão é resultado de um 
esforço coletivo, envolvendo todos os setores da Câmara, que, diariamente, alimentam o Portal Transparência.  

Ele, juntamente com o Ouvidor Jefferson Blun, coordenam o trabalho de transparência da Câmara de Cáceres desde 2016. 
Contam que a tarefa começou do zero, pois, sequer havia um Portal Transparência.  

"Começamos pelas recomendações e cumprimento de decisões judiciais, envolvendo o Ministério Público e o TCE-MT, 
determinando a implantação do Portal Transparência", recorda Sposito. 

A partir disso, o controlador interno detalha que houve um trabalho  gradativo de inserção de dados no Portal Transparência, 
até se chegar ao atual nível  de excelência na prestação de informações do legislativo aos cidadãos e cidadãs cacerenses.  

A certificação coloca o legislativo cacerense como 2ª câmara mais transparente do Estado 

  Sobre a importância da transparência, Sposito ressalta que, quanto mais dispositivos e ferramentas de acesso nesse sentido, mais a população tem condições de cobrar 
dos gestores o uso devido do dinheiro público.  

"O Portal Transparência, quanto mais acessível for, mais a população pode exercer o controle social e cobrar o bom uso do recurso público. Ainda não estamos 
satisfeitos, pois a melhoria nos índices de transparência tem que ser constante. É um trabalho diário e todos os setores da Câmara estão de parabéns nesse sentido", reforça o 
controlador interno.  

 Para o presidente da Câmara de Cáceres, Luiz Landim (PV), é uma questão de tempo para o legislativo cacerense alcançar a 
certificação máxima do TCE. "Conseguimos o Ouro, e, se Deus quiser, no ano que vem, vamos conseguir o Diamante. É mérito de 
todos nós vereadores, e, principalmente, dos servidores desta casa", ressalta o parlamentar.  

 Para conquistar o selo, a Câmara de Cáceres teve que atingir 92,34% dos requisitos solicitados pelo 
TCE-MT. Foi verificado itens como: se a Câmara transmite suas sessões ordinárias, se divulga sua estrutura 
organizacional, as receitas e despesas, se publica atos normativos, licitações, pregões editais na íntegra dos 
concursos públicos, bem como um tabela de relação contendo nomes e o quantitativo de diárias pagas aos 
servidores e vereadores dentro e fora do Estado.  Esse foi o 2° Ciclo do Programa Nacional de Transparência 
Público (PNTP), realizado neste ano pelo TCE-MT. 
 Dos 288 órgãos avaliados, somente 15,63% atingiram os critérios estabelecidos para a certificação. 
Entre as câmaras quem lidera é a do município de Terra Nova do Norte, que atingiu índice superior a 95% 
dos quesitos solicitados para a transparência, conquistando, assim, o Selo Diamante de qualidade. Também 

alcançaram esse patamar de pontuação a prefeitura de Ipiranga do Norte, Assembleia Legislativa, Governo do Estado e o TCE-MT. 
Plenário da Câmara de Cáceres  

Foto: CMC

QUE VENHA O DIAMANTE 

CONTROLE SOCIAL

DO ZERO 

REQUISITOS 
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unindo as favelas. 
Convidamos a todos a 

irem ao estádio prestigiar as 
seleções”, enfatizou o presidente 
d a  C u f a - M T,  A n d e r s o n  
Zanovello. 

O primeiro confronto 
define a seleção campeã feminina 
da competição mato-grossense. 
As finalistas são as equipes dos 
bairros Novo Colorado e Três 
Barras, ambas de Cuiabá. 

Na sequência, o título 
masculino será disputado pelas 
seleções dos bairros Santa Isabel 
e Jardim Vitória, também da 
capital.  

Para definir as seleções, 
tanto masculina quanto feminina, 
que representarão Mato Grosso 

 Arena Pantanal, será Ap a l c o  d a s  f i n a i s  
masculina e feminina da 

Taça das Favelas MT 2023 neste 
sábado (18), a partir das 17h. 
Com o fomento da Secretaria de 
Estado de Cultura, Esporte e 
Lazer (Secel-MT), o evento 
esportivo, que mobilizou as 
comunidades durante dois meses, 
terá entrada gratuita para a 
população. 

“A realização dos jogos 
das finais na Arena Pantanal, para 
nós, é fechar com chave de ouro 
essa etapa estadual. 

A Taça das Favelas veio 
para ser um dos mais relevantes e 
democráticos campeonatos de 
futebol, revelando talentos, 

na etapa nacional da competição 
será realizada ainda uma peneira 
estadual. Considerado o maior 
campeonato de futebol de campo 
entre favelas do país, a Taça das 
Favelas Brasil ocorre entre os dias 
7 e 17 de dezembro, em São 
Paulo.   

Desde o início de outubro, 
as favelas mato-grossenses se 
mobilizaram para formar equipes 
e participar da competição, que 
foi disputada por 24 seleções, 
sendo 16 masculinas e oito 
femininas. 

F o r a m  3 11  f a v e l a s  
inscritas e cerca de 1560 atletas 
participaram a fase das peneiras 
em suas comunidades para ter a 
oportunidade de compor a 
seleção. 

“Para nós, do Governo de 
Mato Grosso, é uma satisfação ser 
parceiros na realização desse 
importante evento esportivo. A 
Taça das Favelas valoriza o 
esporte nas periferias, envolve as 
torcidas dos bairros, e ainda 
possibilita a revelação de novos 
talentos. 

Parabéns a todas as 
comunidades participantes e bons 
jogos aos finalistas! E sejam 
todos, torcida e equipes, bem-
vindos à nossa Arena Pantanal”, 
afirmou o secretário da Secel, 
Jefferson Carvalho Neves.

Brasil da categoria em 2024.  
N o  t e m p o  

regulamentar, vitória da equipe 
de Várzea Grande por 1 a 0 – 
gol aos 40 minutos do segundo 
tempo. Como o Dourado 
venceu o jogo de ida pelo 
mesmo placar, a disputa do 
título foi para os pênaltis, e o 
Operário levou a melhor por 3 
a 2. 

m uma emocionante Edisputa, o Operário se 
consagrou campeão do 

Campeonato Mato-Grossense 
Sub-17 ao superar o Cuiabá em 
uma performance memorável. 
 A equipe demonstrou 
determinação e habilidade, 
conquistando não apenas a 
vitória no jogo, mas também 
garantiu vaga na Copa do 

O confronto acirrado 
r e f l e t e  o  t a l e n t o  e  
c o m p r o m e t i m e n t o  d o s  
jogadores do Operário, que 
souberam enf ren ta r  um 
adversário forte com maestria. 

A conquista do título é 
motivo de celebração para a 
torcida e reforça a trajetória 
vitoriosa do clube no cenário 
esportivo estadual. 

MATO-GROSSENSE

Operário supera o Cuiabá e  
sagra-se campeão do Sub-17  

A conquista do estadual Sub-17 garantiu ao Operário vaga na Copa do Brasil 

Da Redação 

Operário é o campeão 2023   

Foto: Divulgação

ESPORTE NA COMUNIDADE

Final da Taça das Favelas MT 2023 terá 
   entrada gratuita na Arena Pantanal 

Assessoria Secel MT 

A Taça das Favelas MT 2023 é uma realização da Central Única das Favelas  

Foto: Cufa-MT

esta quarta-feira (15), o NCuiabá  vo l tou  aos  
treinamentos no CT 

Dourado, depois de dois dias de 
folga, o elenco realizou trabalhos 
de força na academia e treino 
físico e tático no campo.  

Vindo de duas vitórias 
seguidas no Brasileirão, com 47 
pontos conquistados, o Dourado 
ocupa a nona colocação na tabela 
de classificação. 

O time mato-grossense 
volta a campo no domingo (26), 
contra o São Paulo, pela 35ª 
rodada. O jogo está marcado para 
as 18h30 (horário de Brasília) no 
Morumbi.  

Com o hiato na tabela, em 
função da data FIFA, o time terá 
mais tempo de preparação e 
treinamentos após a sequência de 
jogos.  

Para o confronto contra 
adversário paulista, o Cuiabá não 
poderá contar com o atacante 
Deyverson e o técnico António 
Oliveira, ambos suspensos pelo 
terceiro cartão amarelo 

Com poucas chances de 
rebaixamento, o Dourado tem 
mais quatro jogos para buscar a 
maior pontuação de sua história 
na Série A. 

Em 2021,  a  equipe 
auriverde fechou a primeira 
participação com os mesmos 47 
pontos atuais. Em 2022, o Cuiabá 
terminou com 41.  

O time também tem o 
maior número de vitórias em uma 
mesma edição de Brasileiro: já 
são 13 triunfos, contra 10 em 
2021 e 2022. O ataque também já 
é mais positivo com 36 bolas na 
rede.  

35ª RODADA

Da Redação 

 Após vitória sobre o Fortaleza, Cuiabá se prepara  
para enfrentar o São Paulo na reta final do Brasileirão 

Cuiabá em treinamento no CR Dourado  

Foto: Ascom Dourado 

éticos, assinatura do Termo de 
Cooperação Social – Associação 
Mato-Grossense da Atenção ao 
Diabético e Distrito LB-4; 
Momento de reconhecimentos: 
entrega de placas MJF, certificados 
e outros; apresentação dos 
resultados parciais e finais dos 
concursos de fotografia, cartaz da 
paz, vídeos, excelência de clubes, 
fala de autoridades e muito mais.  

É um momento crucial 
para a tomada de decisões que 
moldarão o futuro das atividades 
do Lions na região. A participação 
ativa dos líderes e membros é 
fundamental para o sucesso 
c o n t í n u o  d o s  e s f o r ç o s  
humanitários do Lions Clube no 
Distrito LB 4. 

A diretoria do Lions Clube 
Portal do Pantanal agradece a 
confiança depositada ao sediar este 
e n c o n t r o  s i g n i f i c a t i v o ,  
reafirmando seu compromisso 
com a missão de servir e melhorar a 
qualidade de vida daqueles que 
mais precisam. Que esta reunião 
seja um marco para o avanço 
conjunto em prol do bem comum. 

O envolvimento direto com 
os estudantes nas escolas tem se 
mostrado eficaz, proporcionando 
um espaço aberto para diálogos e 
esclarecimentos. Os jovens têm a 
oportunidade de compreender a 
importância de sua participação nas 
decisões que moldam o futuro do 
país. 

A primeira escola visitada 
foi a Onze de Março, onde os alunos 
receberam palestras nos dias 6 e 8 de 
novembro, com atendimento 

realizado de 7 a 10. Na próxima 
semana (21 a 24) será a vez da Escola 
Estadual Senador Mário Motta e em 
dezembro, no período de 4 a 8, o 
mesmo trabalho acontece no Frei 
Ambrósio.  

Além da palestra é ofertado 
s e r v i ç o s  d e  a l i s t a m e n t o ,  
regularização de pendências com a 
Justiça Eleitoral, transferência de 
domicílio eleitoral, entre outros 
serviços. 
  Para o juiz da 6ª Zona 
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m  u m a  i n i c i a t i v a  Epromissora, a 6ª zona 
eleitoral de Cáceres está 

realizando o projeto "Semana do 
Jovem Eleitor #BoraVotar, com o 
objetivo de estimular o alistamento 
eleitoral entre os jovens. Este projeto 
inovador adota uma abordagem 
proativa, indo diretamente às escolas 
para informar, conscientizar e 
motivar os estudantes a exercerem 
s e u  p a p e l  f u n d a m e n t a l  n a  
democracia. 

Representantes da zona 
e le i to ra l  e s tão  percor rendo  
instituições de ensino, levando 
informações sobre a importância do 
alistamento e os impactos positivos 
da participação cívica. O projeto não 
apenas enfatiza o direito ao voto, 
mas também esclarece o processo 
eleitoral, desmistificando eventuais 
dúvidas que os jovens possam ter. 

O #Bora Votar busca 
quebrar barreiras e criar um 
ambiente propício para que os 
jovens se envolvam ativamente no 
processo democrático desde cedo. 
Além disso, destaca a relevância do 
vo to  como  in s t rumen to  de  
transformação e expressão das 
vontades da sociedade. 

 Lions Clube Portal do OPantanal, comprometido 
com a promoção de serviços 

comunitários, tem a honra de sediar a 
2ª reunião do Conselho Distrital do 
LB 4 e visita oficial do presidente do 
DMLB PMJF Eraldo da Silva 
Pereira. Este encontro, marcado para 
sábado e domingo,18 e 19, reunirá 
líderes e membros engajados em 
discutir estratégias e projetos que 
impactarão positivamente as 
comunidades sob a jurisdição do 
Distrito LB 4. O encontro acontece 
nas dependências sociais do Rotary 
Club de Cáceres, sito a Rua 13 de 
Junho, 399 – Centro, com abertura 
oficial marcada para as 8h de 
sábado ,18 ,  com in íc io  das  
i n s c r i ç õ e s ,  R e c e p ç ã o  a o s  
Companheiros e Café da Manhã. 

A exemplo de outras essa 
reunião proporcionará um ambiente 
propício para a troca de ideias 
construtivas e a colaboração entre os 
diversos clubes que compõem o 
Distrito. O foco estará na ampliação 
d o  a l c a n c e  d e  i n i c i a t i v a s  
humanitárias, fortalecimento da 
comunidade, promoção de valores 

m  d o s  p r i n c i p a i s  Ucompromissos da atual 
administração municipal, é 

implementar a melhoria constante da 
educação,  por meio de um padrão de 
qualidade. 

Na tarde da última sexta-
feira (10), na presença de pais, 
alunos, moradores do bairro, 
professores, vereadores e outras 
autoridades   civis e militares, a 
prefeita Eliene Liberato Dias, 
reinaugurou as instalações da Escola 
Municipal Vila Irene. A referida 
unidade foi revitalizada, climatizada 
e ampliada com mais duas salas de 
aula. 

A quadra poliesportiva 
também recebeu melhorias no piso e 
foi pintada.  Segundo a prefeita 
Eliene Liberato Dias, mais de R$ 1 
milhão de recursos próprios do 
município foram investidos na 
reforma. 

Para Eliene Liberato, essas 
iniciativas reforçam o compromisso 
da Administração com a educação. A 
prefeita observou que os constantes 
investimentos nas estruturas físicas e 
pedagógicas escolares contribuem 

com a melhoria dos índices da 
educação municipal. “Hoje é um dia 
de muita alegria, pois é mais um 
compromisso assumido e cumprido 
com a comunidade  escolar do bairro 
Vila Irene. Estamos entregando uma 
nova escola, com melhorias 
s i g n i f i c a t i v a s ,  a m b i e n t e s  
confortáveis e seguros e climatizada, 
fatores que elevam a autoestima de 
alunos e professores, influenciando 
diretamente no aprendizado", 
apontou Eliene. 

A diretora da escola Vila 
Irene, professora Susana Aparecida 
Silva de Jesus, agradeceu a reforma e 
observou que fazia muitos anos que 
a unidade não recebia melhorias e 
nem a atenção dispensada pela atual 
administração municipal. “Prefeita 
Eliene como professora e diretora 
por várias gestões, nossa escola 
sempre foi esquecida, há muito 
tempo não recebíamos nenhuma 
melhoria, agradeço a forma que a 
senhora vem conduzindo a educação 
e o que tem feito por nossa escola. 
Ficou muito bonita, maior e o 
melhor,  climatizada. Muito 
obrigada”, reconheceu Susana. 

O secretário de Educação 
Fransérg io  Rojas  P iovesan ,  
enalteceu a forma que a prefeita 
Eliene Liberato vem conduzindo a 
educação, melhorando não só as 
e s t r u t u r a s  f í s i c a s ,  c o m o  a  
pedagógica. 

Piovesan fez questão de 
registar a qualidade da equipe da 
Secretaria Municipal de Educação, 
pelo envolvimento, engajamento e 
resultados alcançados pela pasta.  
Fransérgio elencou as melhorias da 
escola Vila Irene. “Aqui foram 
construídas mais duas salas de aula, 
pintura nova em todas as estruturas, 
reforma, reparos e pintura do piso da 
quadra poliesportiva, troca de forro, 
nova estrutura elétrica, instalação de 
piso de granilite, o muro pintado com 
portão novo, salas climatizadas com 
ar condicionado, mobília nova para 
educação infantil. Um milhão e 
catorze mil reais de recursos 
próprios“, destacou Rojas Piovesan. 

Os  ve readores  I sa ias  
Bezerra, Valdeníria Dutra, Jerônimo 
Gonçalves e Franco Valério 
prestigiaram o evento. 

conservação da democracia”, 
destacou o magistrado.  

O #Bora Votar que integra 
ao Programa Voto Consciente, 
de senvo lv ido  pe l a  Esco la  
Judiciária Eleitoral, não apenas 
incentiva o alistamento eleitoral, 
mas também promove uma cultura 
cívica ativa, cultivando cidadãos 
conscientes e engajados desde 
cedo. Essa abordagem inovadora 
com ce r t eza  demons t ra  o  
compromisso em formar uma 
s o c i e d a d e  p a r t i c i p a t i v a  e  
democrática. 

Eleitoral, José Eduardo Mariano, 
essa iniciativa é uma maneira de 
envolver os jovens na política e 
fortalecer a democracia brasileira. 
“A participação ativa dos jovens no 
processo eleitoral é inestimável e 
f u n d a m e n t a l  p a r a  o  
desenvolvimento do país, e projetos 
como este desempenham um papel 
crucial nesse processo. Queremos 
levar esses jovens à reflexão e ao 
reconhecimento como seres  
políticos, conscientizando-os 
quanto à importância do voto no 
desempenho da cidadania e na 

JUSTIÇA ELEITORAL

Projeto #Bora Votar incentiva jovens 
 ao alistamento eleitoral em Cáceres 

Iniciativa busca estimular a participação política consciente e expandir o eleitorado entre os jovens

Da Redação 

Juiz da 6ª Zona Eleitoral, José Eduardo Mariano  

Foto: TJMT 

Prefeita Eliene reforça compromisso com a educação 

Foto: Ronivon Barros

REDE MUNICIPAL

Com recursos próprios prefeitura entrega escola  
 Vila Irene revitalizada, ampliada e climatizada 

Assessoria 

DISTRITO LB4

Lions Portal do Pantanal anfitriões do evento 

Foto: Divulgação

Lions Clube Portal do Pantanal sedia reunião do  
Conselho Distrital e visita oficial do Governador  
Da Redação 

REPARCELAMENTO IPVA I
Em uma iniciativa para apoiar os cidadãos, 
o Governo de Mato Grosso publicou nesta 
terça-feira (14) o decreto nº 583 que 
autoriza o reparcelamento do Imposto 
sobre a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) em até seis vezes, 
desde que os valores não estejam inscritos 
em Dívida Ativa. A medida busca facilitar o 
cumprimento das obrigações fiscais, 
promovendo condições mais acessíveis de 
regularização. A medida beneficia aqueles 
contribuintes que já haviam parcelado o 
imposto, mas, por algum motivo, não 
quitaram as parcelas e tiveram a 
negociação cancelada.  

REPARCELAMENTO IPVA II
O contribuinte que deseja reparcelar o seu 
débito, deve acessar o site da Sefaz e no 
banner IPVA, selecionar a opção “Pague 
seu IPVA”, fazer o novo parcelamento. O 
reparcelamento será realizado com o saldo 
devedor, respeitando o valor mínimo da 
parcela que não pode ser inferior a 25% de 
uma UPF-MT, fixada em R$ 230,98 neste 
mês de outubro. Ressaltando que não 
podem ser reparcelados débitos que 
receberam algum tipo de benefício. Além 
disso, não serão admitidos novos 
parcelamentos de valores que já foram 
objeto de três reparcelamentos anteriores. 
Em caso de dúvidas o contribuinte pode 
entrar em contato com a Secretaria de 
Fazenda por meio dos canais de 
atendimento eletrônico, telefônico ou 
presencial. 

SESSÃO ORDINÁRIA
Em decorrência do feriado estadual do Dia 
da Consciência Negra nesta segunda-
feira,20, a Câmara Municipal de Cáceres 
transferiu a sessão ordinária para  terça-
feira, 21, no mesmo horário. Os 
procedimentos de conduta da Câmara em 
relação aos feriados e pontos facultativos 
de 2023 estão estabelecidos na Portaria 
012/2023, que foi publicada em janeiro 
deste ano, pelo presidente da casa, 
vereador Luiz Landim (PV). 

NOVEMBRO AZUL
Homens, é hora de colocar a sua saúde em 
primeiro lugar! O câncer de próstata é uma 
realidade, mas a prevenção e detecção 
precoce fazem toda a diferença. Não deixe 
o medo ou o desconhecimento serem 
obstáculos. Agende sua consulta, faça os 
exames necessários e promova um diálogo 
aberto sobre saúde masculina. Vista o azul 
com orgulho e comprometa-se a cuidar de 
você. Seja o protagonista da sua saúde e 
inspire outros homens a fazerem o mesmo. 
# N o v e m b r o A z u l  # C u i d e D e Vo c ê  
#PrevençãoÉAção. 

SELETIVO POR HISTÓRICO
Estão abertas até o dia 20 de novembro, as 
inscrições para o processo seletivo por 
histórico escolar do Concurso Vestibular 
2024/1 da Unemat, para ingresso no 
primeiro semestre de 2024. Os interessados 
podem se inscrever em 33 cursos, ofertados 
em nove municípios do Estado. O 
candidato que ainda estiver cursando o 3º 
ano do Ensino Médio poderá participar, e 
deverá enviar o histórico escolar 
provisório, do 1º e 2º ano do Ensino Médio, 
que pode ser retirado na secretaria da 
escola onde estuda. As inscrições custam 
R$ 40. 

“Naquele tempo, os fariseus perguntaram a 
Jesus sobre o momento em que chegaria o 
Reino de Deus. Jesus respondeu: “O Reino 
de Deus não vem ostensivamente. Nem se 
poderá dizer: 'Está aqui' ou 'Está ali', 
porque o Reino de Deus está entre vós” 
(Lucas 17,20-21) 

Meus irmãos e minhas irmãs, a 
afirmação de Jesus é categórica: “O Reino 
de Deus não vem ostensivamente”, é a 
mensagem central do Evangelho que nós 
ouvimos. Hoje, vivemos no mundo pagão 
que cultua a ostentação, vivemos nisso. As 
pessoas — penso eu — só não penduram um 
carro no pescoço, porque não aguentam 
carregar, mas o restante é ostentação para 
todo lado e em todos os níveis. 

Você já parou para pensar que isso 
pode acontecer também na nossa realidade 
espiritual, na nossa realidade como 
cristãos? Porque a ostentação, na forma de 
viver a nossa espiritualidade, pode nos levar 
a também cair neste risco de ostentar a nossa 
espiritualidade — as minhas devoções, as 
minhas práticas piedosas —, não nos 
enganemos, porque tem muita gente na 
Igreja seguindo o modismo da ostentação. É 
claro, muitas delas, talvez, na inocência, 
mas muitos são conscientes e fazem de 
forma conscientes, porque não purificam a 
sua forma de se relacionar com Deus. 

É como aquela vasilhinha que tinha 
na porta da casa dos judeus e a pessoa 
precisava purificar os pés antes de entrar na 
casa. Precisamos, muitas vezes, passar por 
uma purificação, porque são tantas coisas 
que temos contato, que trazemos para o 
nosso ambiente religioso, mentalidades que 
são profundamente pagãs. 

O Reino pertence ao Senhor, e está 
semeado nas simplicidades da nossa vida 
Se o Reino de Deus, então, não é ostentação, 
quer dizer que ele é algo familiar, é algo bem 
sutil e bem comum do nosso dia a dia, e aí 
está o problema. Porque gostamos de coisas 
que chamam a atenção, temos dificuldade 
com coisas familiares, temos dificuldade 
com o cotidiano, com coisas simples, e 
Jesus nos ensinou isso. 

Jesus era tão comum no meio do Seu 
povo de Nazaré, que ninguém se deu conta 
de que estava convivendo com o Filho de 
Deus — “Mas o filho do carpinteiro” — não 
era assim que eles diziam? “Aquele moço 
que, de vez em quando, fala na sinagoga, 
prega a Palavra”, pois é, era Ele; e Jesus não 
ostentava nada. 

O Reino de Deus entra na nossa 
normalidade, nas coisas desta terra. Não o 
busque nas emoções extraordinárias, 
celestiais e arrepiantes. Muito cuidado, 
você pode se infantilizar até o ponto de ficar 
feito uma “barata tonta”, correndo atrás das 
indicações que existem por aí: “O Reino de 
Deus está ali. O Reino de Deus está aqui”, e 
não nos firmamos em Deus. 

O Reino de Deus, não nos 
esqueçamos, é de Deus, por isso ninguém 
pode valer-se do direito de tentar manipulá-
lo, pois ele pertence ao Senhor, mas está 
semeado no nosso meio, nas coisas 
cotidianas e nas simplicidades da nossa 
vida. 

Sobre todos vós desça a bênção do 
Deus Todo-poderoso. Pai, Filho e Espírito 
Santo. Amém! 
Por Canção Nova
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Enfim o Senado Federal aprovou 
a proposta de emenda constitucional que 
trata da Reforma Tributária. 

De fato, houve alguns avanços, 
em especial sobre a simplificação e 
transparência quanto a aplicação das 
regras tributárias, porém sem a garantia 
de que haverá redução da carga fiscal. 

Todavia, para o desenvolvimento 
de Mato Grosso a Reforma Tributária se 
tornou um entrave, uma vez que proíbe 
que sejam criados programas de 
incentivos fiscais que tenham como 
objetivo atrair investimentos para o 
Estado. 

Para o setor industrial mato-
grossense então, a aprovação da parte da 
Reforma Tributária que impede a 
concessão de incentivos fiscais foi uma 
derrota, uma vez que ao impedir que os 
Estados criem programas de atração de 
investimentos através de incentivos 
fiscais faz com que grande parte das 
indústrias sejam transferidas para 
Estados mais desenvolvidos e com maior 
mercado consumidor. 

Oportuno salientar que o 
argumento segundo o qual a renúncia 
fiscal arruína a Fazenda dos Estados é 
absolutamente improcedente para os 
Estados não industrializados tal qual o 
Estado de Mato Grosso. 

Nestes, a renúncia de impostos 
para atrair empreendimentos novos é 
fórmula que aumenta, sem dúvida, a 
arrecadação, na medida em que aumenta 
a capacidade de compra de um número 
significativo de pessoas que trabalham 
direta ou indiretamente nas indústrias. 

Aliás,  rei terei  em várias 
oportunidades que retirar dos Estados o 
poder/dever de adotar políticas de 
desenvolvimento através de programas 

de incentivos fiscais é manifestamente 
inconstitucional, uma vez que a 
Cons t i t u i ção  impõe  de  fo rma  
contundente que é poder/dever do Poder 
Público promover o desenvolvimento 
econômico e social das regiões menos 
favorecidas, reduzindo assim, o impacto 
das desigualdades sociais. 

Por oportuno, tal imposição 
constitucional é considerada como 
cláusula pétrea, quer dizer, sequer por 
emenda constitucional pode ser alterada. 

E, mesmo pontuando tal questão 
econômica e constitucional de forma 
reiterada, não houve por parte da maioria 
dos senadores o entendimento de que 
deve ser tratado de forma desigual os 
desiguais. 

Portanto, Mato Grosso depende 
de programas de incentivos fiscais para 
que seja alavancado o desenvolvimento 
social e econômico de regiões menos 
favorecidas. 

Caso então a proposta da 
Reforma Tributária seja promulgada de 
forma a contrariar os interesses do 
desenvolvimento do Estado de Mato 
Grosso, não restará outra solução, senão, 
provocar o Supremo Tribunal Federal 
para que declare a inconstitucionalidade 
da regra que impede a concessão de 
incentivos fiscais pelos Estados em 
desenvolvimento, uma vez que tal 
sistemática não apenas viola o Princípio 
da Isonomia, como também impede que 
sejam reduzidas as desigualdades sociais 
e regionais. 
___***Victor Humberto Maizman é 
advogado e consultor jurídico tributário. 
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Semeie o Reino de Deus na 
simplicidade da sua vida

Derrota de Mato Grosso 
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E m  u m a  i n i c i a t i v a  
promissora, a 6ª zona eleitoral de 
Cáceres está realizando o projeto 
"Semana do Jovem Eleitor 
#BoraVotar", com o objetivo de 
estimular o alistamento eleitoral 
entre os jovens. Este projeto 
inovador adota uma abordagem 
proativa, indo diretamente às 
e s c o l a s  p a r a  i n f o r m a r ,  
conscientizar e motivar os 
estudantes a exercerem seu papel 
fundamental na democracia.   
      Página 03 

U m  d o s  p r i n c i p a i s  
c o m p r o m i s s o s  d a  a t u a l  
adminis t ração municipal ,  é  
implementar a melhoria constante 
da educação, por meio de um padrão 
de qualidade. Na tarde da última  
sexta-feira (10), na presença de pais, 
alunos, moradores do bairro, 
professores, vereadores e outras 
autoridades   civis e militares, a 
prefeita Eliene Liberato Dias, 
reinaugurou as instalações da 
Escola Municipal Vila Irene. 

CERTIFICAÇÃO

A Câmara de Cáceres 
conquistou o Selo Ouro de 
qualidade de transparência, 
conferido pela Associação dos 
Membros dos Tribunais de 
Contas do Brasil (Atricon). A 
certificação coloca o legislativo 
cacerense como a segunda 
câmara mais transparente de 
Mato Grosso, entre as 141 
analisadas. Página 05 

REDE MUNICIPAL
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Com recursos próprios prefeitura entrega escola  
 Vila Irene revitalizada, ampliada e climatizada 
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JUSTIÇA ELEITORAL

Projeto #Bora Votar incentiva jovens 
 ao alistamento eleitoral em Cáceres 
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DISTRITO LB4
Lions Clube Portal do Pantanal sedia reunião do  
Conselho Distrital e visita oficial do Governador  
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REGULARIZAÇÃO
Sema, MP, PJC e Nupemec realizam mutirão para  
conciliação de pendências por infrações ambientais 

Teve início nesta quinta-
feira (16) a segunda edição do 
Mutirão da Conciliação Ambiental. 
A ação proporciona um caminho 
mais rápido para o principal 
objetivo do Estado, a imediata 
c o r r e ç ã o  d a s  i n f r a ç õ e s  e  
recuperação do dano ambiental 
causado.
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OPERAÇÃO PARABELLUM

Polícia Civil prende suspeitos de furto, tráfico 
 e posse de arma durante operação em Cáceres 
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As ações resultaram na 
recuperação de uma motocicleta 
roubada, além da apreensão de 
d i v e r s a s  p o r ç õ e s  d e  
entorpecentes,  apetrechos 
relacionados ao tráfico de 
drogas, armas de fogo e grande 
quantidade em dinheiro. 

TENTATIVA DE HOMICÍDIO

Um testemunha relatou que 
o suspeito chegou a pé, sacou a arma 
da cintura e efetuou vários disparos 
em direção a vítima, em seguida, 
carregou a arma novamente e 
efetuou mais disparos, mesmo com 
a vítima já caída ao solo. 

Polícia localiza suspeito que atirou 
em menor no Jardim Universitário 

FORÇA TAREFA
Operação Integrada em Mirassol D'Oeste 

   combate facções criminosas na região 

A ação teve início na 
segunda-feira (13) com objetivo de 
rep r imi r  ações  de  facções  
criminosas atuantes no município e 
região. 
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